

Tema del día

ENTREVISTA. JORGE ATTON, INTENDENTE DE LA ARAUCANÍA:

“Mi llamado es a que los señores empresarios inviertan. Necesitamos dos mil a tres mil millones de dólares de inversión privada”

Andrea Arias

cronica@australtemuco.cl

“Esta Región me recuerda a como era la selección chilena antes de que llegara Bielsa: es que vamos a perder, es que vamos a perder. Mi mensaje es cambiemos el switch”.

Con estas palabras, el intendente Jorge Atton criticó la actitud de los empresarios en Enela, luego que manifestaran que La Araucanía y el plan del Gobierno están congelados.

Para el jefe regional el diagnóstico de “pesimismo” está errado, si se considera la baja de la cesantía y que el Estado está invirtiendo 187 mil millones de pesos en 611 proyectos, enmarcados en el Plan Impulso, estando el 68% en ejecución. Por lo tanto, el llamado del intendente a los empresarios es a invertir en la Región, ya que se necesitan 2 mil millones de dólares de inversión privada.

“El encuentro dejó una mirada pesimista, criticaban que el Presidente nos nombró solo dos minutos en la Cuenta Pública. Oigan, la tarea es nuestra. Somos nosotros los que tenemos que hacernos ver. Ese es mi llamado porque mientras escuchaba las exposiciones de los empresarios estuve a punto de decir, no sé si llorar o arrancar”.

-En Enela los gremios productivos dijeron que el plan del Gobierno en La Araucanía había entrado al congelador. ¿Qué le parece esa crítica?

-Lo que pasa es que se confunden las iniciativas desde el punto de vista legal con lo que es el Plan Impulso, el cual nunca ha estado en el congelador, todo lo contrario. El Presidente puso un FNDR adicional para los próximos dos años. De los proyectos legales, el Presidente ya firmó las indicaciones del Ministerio de Pueblos Indígenas y el Consejo de Pueblos y se ingresaron al Congreso. El ministro Sichel ya confirmó que tendrán suma urgencia y esperamos que la banca transversal marque pauta, así es que su rol es muy importante. Además, el ministro Sichel también se comprometió a buscar un acuerdo político, amplio y transversal, incluido el mundo mapuche, para el reconocimiento constitucional de los pueblos originarios. Así

-¿Cuál es su llamado al empresario entonces?

-El Gobierno está haciendo todo el esfuerzo en acelerar las obras públicas y eso es lo que mantiene el nivel de empleabilidad, así es que mi llamado es a que los señores empresarios inviertan. Necesitamos 2 mil a 3 mil millones de dólares de inversión privada. La tarea de

60%

de las tierras está sin explotación, según el intendente, “por la pésima política de entrega de tierras.”

2

a 3 mil millones de dólares en inversión privada es lo que se necesita en La Araucanía.

611

proyectos es lo que considera el Plan Impulso. De este número el 68% ya se encuentra en ejecución.

es que decir que La Araucanía entró al congelador es falta de información, pero al final del día es culpa de nosotros mismos porque tenemos que comunicar mejor.

-Los gremios critican que el Plan Impulso tenga un 8% de avance. ¿Cuál es su análisis?

-Yo siento que en esta Región viven de un tema reiterativo, no sale el sol, no sale, no sale el sol y no ven. No hay peor ciego que el que no quiere ver. Cuando la realidad es que el Gobierno está invirtiendo 187 mil millones de pesos en obras tremendas. El Plan Impulso considera 611 proyectos y el 68% está en ejecución. Por lo tanto, la instrucción del Presidente es avanzar con las obras de infraestructura y neutralizar la baja en la economía derivada del escenario internacional. Aunque las buenas noticias son que el desempleo en la Región está por debajo de la media país y un punto por debajo respecto del año pasado.

-¿Cuál es su llamado al empresario entonces?

-El Gobierno está haciendo todo el esfuerzo en acelerar las obras públicas y eso es lo que mantiene el nivel de empleabilidad, así es que mi llamado es a que los señores empresarios inviertan. Necesitamos 2 mil a 3 mil millones de dólares de inversión privada. La tarea de



EL INTENDENTE LLAMÓ A LOS EMPRESARIOS A NO TENER UNA ACTITUD PESIMISTA Y “CAMBIAR EL SWITCH”.

ellos para que Chile crezca a un 6,5% es que si el Estado invierte mil millones de dólares, ellos tienen que invertir dos mil millones de dólares. Entonces, más que preocuparse de la inversión pública, la pregunta es ¿cuánto han invertido señores empresarios?

-Pero en Enela recalcaron que sin seguridad y Estado de Derecho no se puede invertir...

-Bueno, busquemos la fórmula y los caminos, sabemos que las soluciones no son má-

gicas y que son de largo plazo, pero nuestra tarea es garantizar la seguridad y en eso estamos trabajando. Hace solo una semana atrás el Presidente revisó todo el plan de trabajo de las policías y las formas de mejorar las técnicas de investigación. Por lo tanto, está ocupado del tema.

-El líder de la CPC ofreció simbólicamente sus manos para “hacer” cosas por la Región en representación de su gremio, ¿qué quiere que hagan?

-Invertir. Necesitamos inversión privada. Este Enela es maravilloso que se haga en la Región, pero estamos hablando siempre los mismos con los mismos y viene gente de afuera, cuando lo que hay que hacer es visibilizar la Región. El encuentro me dejó una mirada pesimista, criticaban que el Presidente nos nombró solo dos minutos en Cuenta Pública, oigan, la tarea es nuestra. Somos nosotros los que tenemos que hacernos ver. Ese es mi llamado porque mientras

EL AUSTRAL

“El encuentro dejó una mirada pesimista, criticaban que el Presidente nos nombró solo dos minutos en la Cuenta Pública, oigan, la tarea es nuestra. Somos nosotros los que tenemos que hacernos ver”.

“Yo siento que en esta Región viven de un tema reiterativo, no sale el sol, no sale, no sale el sol y no ven. No hay peor ciego que el que no quiere ver. Cuando la realidad es que el Gobierno está invirtiendo 187 mil millones de pesos en obras tremendas”.

escuchaba las exposiciones de los empresarios estuve a punto de decir, no sé si llorar o arrancar. Está bien, tenemos problemas de seguridad, pero no nos exacerbam. Estamos trabajando y no vamos a negociar con los violentistas, hemos sido súper claros. Mi invitación es a hacer la tarea juntos.

-¿Cuál es su propuesta concreta?

-Que hagamos el Enela acá, pero también en Santiago. Vamos a mostrar a la Región allá. Llevemos a nuestra a gente que está produciendo. Mostremos las oportunidades de inversión para que vengan. Vamos nosotros, esa es la invitación. Y no que sigan con la actitud del niño que no premia en la casa. Ya nos han regaleado mucho. La única forma de que esta Región surja es con inversión privada y para que exista necesitamos seguridad y Estado de Derecho para proteger la propiedad privada. Esto además implica recuperar el potencial del 60% de las tierras que están sin explotación debido a que hemos tenido una pésima política de entrega de tierras. La política de entrega de tierras que nace con la Ley Indígena es lo más nefasto en la historia de Chile. Creo que es

peor que la reforma agraria.

-¿Por qué?

-Porque permitió la formación de comunidades a través de dirigentes que tienen el poder de representar a la comunidad. Y estos dirigentes han provocado que se pierda el poder de los loncos, algo muy importante en el pueblo mapuche. Por lo tanto, a esta gente le conviene tener este sistema porque tienen el poder. En cambio, si logramos que exista la propiedad individual dentro de la comunidad, la única autoridad que podría aunar los intereses es el lonco en su calidad de autoridad ancestral.

-¿Entonces son estos dirigentes los que se oponen a la consulta?

-Ellos están articulados políticamente porque con esto sienten que van a perder su poder. Y normalmente muchos de estos dirigentes son operadores políticos. El problema es que con esta oposición están perjudicando a la inmensa mayoría del pueblo mapuche. Por lo tanto, quienes tienen que tomar el rol en la consulta son los alcaldes, consejeros comunitarios y las autoridades ancestrales.

-Ahora para que ese 60% de tierras deje de ser improductivo económicamente hay que

“Las cosas en el mundo son políticas”

● El presidente de Corporación Araucanía señaló que hay que evaluar los pro y contras de la fusión, y que les interesa dejar al margen el tema político.

-¿Eso se puede garantizar? A ver, las cosas en el mundo son políticas, lo que quiero entender es que buscan que no sea usada ni manoseada políticamente. Lo que queremos es que esta nueva corporación público privada sea una sola, potente, con recursos y equipo y que vaya a vender La Araucanía y mejore su imagen.

cambiar la ley y no se puede hacer sin la consulta. ¿Entonces?

-El tema de la consulta fue la típica política pública que se hace de manera centralizada sin participación de las regiones. Es cierto que cometimos errores y que faltó comunicación. Pero no podemos suspenderla hasta que se terminen las diez comunas que faltan en la primera etapa. No podemos permitir como Estado que los violentistas bloqueen los procesos democráticos. Si dicen que están malas las once preguntas, está bien, díganme cuáles son. Esto se trata de buscar una solución para el 60% de las hectáreas que están sin uso, problema que tiene al mundo rural enterrado en la pobreza desde hace décadas.

-Usted anunció la fusión de la Agencia Regional con Corporación Araucanía. ¿Cuál es el objetivo?

-Por un lado está la Agencia que realiza emprendimientos e

“El Gobierno está haciendo todo el esfuerzo en acelerar las obras públicas y eso es lo que mantiene el nivel de empleabilidad, así es que mi llamado es a que inviertan los señores empresarios”.

“Este Enela es maravilloso que se haga en la Región, pero estamos hablando siempre los mismos con los mismos y viene gente de afuera, cuando lo que hay que hacer es visibilizar la Región”.



EL INTENDENTE DURANTE SU PRESENTACIÓN EN EL ENCUENTRO EMPRESARIAL ENELA.

187

mil millones de pesos en obras es lo que está invirtiendo el Gobierno.

incentiva el desarrollo productivo de la Región y, por otro, está Corporación Araucanía, en donde el Gobierno también participa. Entonces, son dos equipos distintos y lo único que hacemos es juntarnos en puras reuniones. Por eso mi propuesta es que se fusionen para reactivar la inversión privada. Que vayan a Santiago a vender la Región a nivel nacional e internacional.

Y no hacerse parte del mismo cuento diciendo es que estamos mal. Esta Región me recuerda a cómo era la selección chilena antes de que llegara Bielsa: es que vamos a perder, es que vamos a perder. Mi mensaje es cambiemos el ‘switch’. La gente de Everis, que no se ve y no anda gritando, es la que tiene que tomar el control de La Araucanía.